

United Initiators GmbH
Herrn Geschäftsführer Herrn Andreas G. Rutsch
Dr.-Gustav-Adolph-Str. 3
82049 Pullach

Ansprechpartner/in: Hr. Sachse
Tel.: 089 / 744744-031
Fax: 089 / 744744-
E-Mail: sachse@pullach.de

Ihr Zeichen: Ihre Nachricht vom: Unser Zeichen: Pullach i. Isartal,
19.05.2021

Straßenumbenennung

Sehr geehrter Herr Rutsch,

wie Sie vermutlich der Tagespresse entnommen haben, hat der Gemeinderat am 27.04.2021 unter anderem den Beschluss gefasst, dass die Gemeindeverwaltung eine Umbenennung der Industriestraße in Dr.-Franz-Pollitzer-Straße vorbereiten soll.

Da diese öffentliche Straße, die 1961 in das gemeindliche Straßen-Bestandsverzeichnis eingetragen wurde, auf dem Grundbesitz der Firma United Initiators liegt, wollen wir in dieser Angelegenheit mit Ihnen das Gespräch suchen:

Die „Industriestraße“ trägt ihren Namen seit dem 19.01.2010. Er ersetzte die Benennung nach Dr. Albert Pietzsch (1874 – 1957), dem eine tiefe Verstrickung in das NS-Regime und die Beschäftigung von Zwangsarbeitern in großer Zahl nachgewiesen werden kann. Es bestanden jedoch bereits 2010 Pläne, die Straße nach einem in Pullach ansässig gewesenen Opfer des NS-Regimes zu benennen, allerdings lagen seinerzeit noch keine ausreichenden historischen Fakten vor. So ist es damals zu der nichtssagenden Benennung in „Industriestraße“ gekommen.

Da in den Jahren 2016 – 2018 im Auftrag der Gemeinde Pullach eine umfangreiche und umfassende Untersuchung zu verfolgten Pullacher Bürgerinnen und Bürgern erarbeitet und in der Pullacher Schriftenreihe, Band 8 (Dr. Susanne Meinel, Pullacher Lebenswege. Geschichte der antisemitisch verfolgten Bevölkerung. Pullach 2018), veröffentlicht wurde, sind die Voraussetzungen nun andere: Aus den Biographien lassen sich Angaben zu verfolgten Wissenschaftlern feststellen, die bei den Industriebetrieben Linde und EWM tätig waren; darunter ist der Fall des Dr. Franz Pollitzer (* 1885 Gablonz an der Neiße) insofern ein besonderer, da seine Flucht aus Deutschland und die Hilfe für seine zeitweise Existenz in Frankreich (bei Air Liquide) auf Bemühungen von Linde und EWM gleichermaßen zurückgehen. Hier haben beide Unterneh-

keit und Brutalität des Regimes. Die Firma Linde hat dem oben genannten Dr. Albert Pietzsch als Mitbegründer und Leiter der EWM dieses Engagement sowie den Einsatz in weiteren Fällen 1946 bestätigt.

Leider ist Dr. Franz Pollitzer schließlich 1944 aus dem unbesetzten Teil Frankreichs verschleppt und nach Auschwitz deportiert worden, also nicht nur Opfer der Verfolgung sondern Todesopfer geworden.

In der Anlage senden wir Ihnen den genannten Band der Pullacher Schriftenreihe. Beigefügt haben wir Ihnen auch die Beschlussvorlage zur o.g. Gemeinderatssitzung, der Sie auch Angaben zur Umbenennung der Bischof-Meiser-Straße entnehmen können, die ebenfalls beschlossen worden ist. Schließlich liegt auch ein Auszug aus dem Beschlussbuch der Gemeinde bei.

Wir hoffen, dass Sie das geschilderte Anliegen, die Straßenumbenennung in Dr.-Franz-Pollitzer-Straße, unterstützen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin